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0m o transcorrer dos dias, 0 panorama politico vai
"

apresentando novas linhas de atuag?o, em fung?o da

Lei Eleitoral a ser aprovada no Congresso Naciuonal.
O principal ponto de todos os debates é a quest?o de

reeleig?o dos executivos, Presidents da Rep?blica e

govemadores de Estado.

As novas diretrizes, em elaboragz?o, agitam os

congressistas, prés e contras os govemos instalados, cada um

defendendo sua posigéo diante deste novo quadro aprovado pelo

préprio Congresso.
Se pode ou n?o pode, isto ou aquilo, 0 Legislative

Federal ire’: decidir. Com todas as interrogag?es feitas até agora,
o povo ainda n?o tomou coma desta realidade. Os partidos, por
outro lado, estio preocupados com suas ?leiras, onde os prazos
de fiiiag?o e descompatibilizag?o dos pré—candidatos é

prioridade, pois outta pane dos problemas devem ser resolvidos

durante a campanha propriamente dita.

Com tantas reformas em andamento, o presidente
Femando I-Ienrique, candidate a reeleig?o, recebe criticas de

adversérios politicos tendo como objetivo principal 0 desgaste

junto a opini?o p?blica. O (‘mus e 0' bénus de quem esté no poder

precisa ser colocado na balanga e explorado no momento certo.

Se 0 presidente pode inaugurar obras e aparecer em

ceriménias o?ciais a Lei Eleitoral, com a reeleig?o, iré de?nir e

05 abuses, tanto numa esfera como na outra, seriio julgados pela

Justiga Eleitoral. For enquanto monta-se 0 cenério politico de

um ample debate nacional entre o que é bom ou ruim para 0

Brasil.
No Parana, 0 govemador Jaime Lemer e’ o alvo de elogios

e criticas. Se FHC implementa as reformas dc estado, Lerner

procura implantar um novo modelo para o Estado.

As transformagées amplamente divulgadas pelo

govemador mexem com o povo e provocam 0 debate entre os

opositores quanto ao uso destas inovag?es durante a campanha
eleitoral. Novamente a Lei Eleitoral iré classi?car esta utilizag?o
como permitida on 1150.

Uma coisa é certa, a novidade é a reeleig?o. Mas ninguém
envolvido em politica pode negar que 0 apoio do Executivo

sempre aconteceu, mesmo n?o existindo a recondug?o do

mandatério, no caso, presidente e governador. O que se esté

colocando para 0 povo é a possibilidade de reconduzir o mesmo

homem on mu]her'que' Soube administrar com ccmpeténcia e

apresentar muitas coisas positivas ao povo. Se de um lado, a

oposig?o n?o que: a divulgag?o do Irabalho realizado, do outro

a justiga precisa analisar os ataques que procuram denegrir a

imagem e coibir os abusos. Aos eleitores resta esperar e no

momento certo clecidir 0 destino do Pais e dos Estados.
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NA SOMBRA
O ex-deputado

estadual Algaci T?lio (PDT)
cobra uma definicg?o do

governador Jaime Lerner
sobre a permanéncia ou n?o

no PDT de Brizola.
No vai n?o vai, de

Lerner, os pedetistas estio
a?itos com este dilema e

Algaci TL'1lio como vice-
prefeito dc Curitiba exige a

de?nig?o.
Com esta novela

rendendo muitos capitulos
desde 0 namoro com 0

PSDB e agora com 0

noivado com o PFL, 0

quadro politico partidério
paranaense continua agitado.

Pelo visto, o que
Algaci Tillie quer mesmo é

garantir é 0 seu préprio
pescoco. Os doze dias
continuam rendendo
dividendos. Pergunta no ar:

0 PDT sem Lerner acaba.
O PDT néio é mais forte que
um homem 56?

ORGKNICO
O jegue, animai

rudimentar acostumado a

sobreviver em condig?es
dificeis no Nordeste do

Brasil, mas gosta de um
meio-ambiente eq uilibrado
e niio a caatinga.

Ele sabe que 0 seu

pnéptio drurm dé

condig?es de adubo para um

pasto Verde e saudével.
‘O’ esterco; adubo.

natural, depois de curtido, é

usacio em larga escala como
beneficio ambiental. 0
comércio deste adubo
ecolégico é crescente.

Deste jeito, e’ 56

entrar no ramo de esterco do

jegue.
CERTEIRO
O vereador Pedro

Barausse (PFL) na sess?o da

C?rnara de Campo Largo do

dia 1 1/08 desferiu um petardo
certeiro no vereador Netzel.

Ate’ 0 episédio do

CEPAG veio £1 tona no

pronunciamento de Barausse.

O tiroteio iré levantar
muita fumaga.

PROVA DOS NOVE
Com 0 desenrolar dos

lances politicos de Campo
Largo, o vai e vem das cadeiras

de situagio/oposig?o esté

virando uma verdadeira
gangorra.

Num momento, o jogo

Estado realizando os Cursos

de Formag?o Politica.
Neste final de

semana é :1 vez da regi?o de

Uniéo da Vitéria mostrar a

forga tucana.
O ex-prefeito de

Campo Mour?o mostra suas

qualidades de bom
administrador e dirigente

?ca 9 a 4 para os adversérios
de Newton, em outro vira 8 a 5

e dai para diante 0 clima muda
e o que era frio vira quente.

Hoje, nem dé mais para
tirar prova pois dc oscilag?o em

oscilagz?o ?cou 52,6.
Mais parece um

esquema tético de futebol com

13 atletas.
As nuvens negras est?o

sendo dissipadas com os ventos

e 0 céu de brigadeiro aparece
no horizonte.

MAN DO
Com as “articulag?es”

do vereador Netzel S013 0

comanclo do DUFNDE, a nova

alianga de vereadores vai
diminuindo. Cada vereador
precisa analisar seu espago e

olhar hem as cores do ARCO
fRIS, pode ser ilus?o dc ética.

Os potes de ouro est?o

vazios ou
PSDB EM ACAO

0 presidente do

Instituto Teoténio Vilela,
Rubens Bueno percorre o

politico partidério.
S30 V605

tucanos no Parané.
EM ACAO
Na terg:a—feira dia 1 2/

O8, 0 prefeito de Rio Branco
do Sul, I050 (13 Brascal e o

presidente da Cémara,
Aramis Nodari, realizaram o

Curso de Formagéo Politica
aos ?liados do PSDB nas

dependéncias do Legislative
Municipal.

Com grande a?uxo,
os presentes receberam as

principais orientag?es sobre

0 programs, 0 estatuto dos

n?cleos de base do partido.
O presidente do

diretério recepcionou os

tucanos e simpatizantes e ao

?nal ofereceu um jantar no

Cheirinho de Came.
Bola Branca para os

tucanos riobranquenses.
PIZZA

Como uma grande
pizzaria, na opini?o popular,
0 Congresso Nacional se vé

dos

envolvido com assuntos
polémicos.

Nesta semana, um
assunto sério, o dos precatérios
teve ?nal feliz para 0 relator
Robeno Requi?o.

O Senador estava com
um abacaxi nas m?os, o seu

relatério sofreu vérias emendas,
deturpando 0 conte?do original.

0 parecer de Requiéo
foi aprovado pelo presidente da

Comisséo no Senado.
Nem pizza nem

pizzaiolo.
TRABALHO

‘ O vereador Juarez
Butture, depois do seu retomo
ao PFL, estendeu seu trabalho

legislative no municipio.
'

Conhecedor das causas.

populares, atende os eleitoresg
com a maior simpatia. _

Quem sabe ouvir 0'

povo, corresponde na him.
A

FRASE DA SEMANA: Agua’
mole em pedra dura tanto
bate até que fura. .

PERGUNTA DA SEMANA:
Como é que ?ea a Uclam de

Campo Largo?
PERGUNTA DA SEMANA
II: Quem seré 0 préximo
politico a aderir ao PFL
estadual? I

PERGUNTA DA SEMANA
Ill: 0 ex-vereador Munaretto
esté com uma escolha di?cil, seré

0 PT ou 0 PFL dc Campo Largo?
PERGUNTA DA SEMANA
IV: Qua! seré a dobradinha d.I:...

-__

irméos que sgggéwgugi Campo
Largo? Candidates 2: dé?utadof
PERGUNTA DA SEMANA
V: Seré que em 98, 0 PFL e 0

PMDB ir?o langzar outra
dobradinha para deputado em

Campo Largo‘? Algo no ar ou sé

pretens?es?
NA BOCA DO POV0: O

principal assunto politico no

Parané é a saida do governador
Jaime Lerner do PDT, em todas

as rodas populares os

comentérios se fazem presentes.
Uma coisa certa é a ?liag?o do

presidente da Assembléia
Legisiativa, Anibal Khoury, ao

PFL. PFL 2000 em ag?o.
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Os assuntos em

destaque na sesséo da Céimara

Municipal de Campo Largo,
realizada na ?ltirna segmda~
feira (1 1) foram os seguintes:
UCLAM

O vereador Pedro
Alberto Barausse fez uma
den?ncia gravissima a

respeito do atual presidente da

Uclam, Nilson Percira.

Segundo ele, n?o se

pode aceitar que um cidad?o,

presidente de uma entidade,
venda 0s méveis que S50

fomecidos a ela, para4adquin'r
hens para si préprio. As
provas relacionadas ao caso

est?o sendo enviadas ao

Presidents Raul Negrio, para

que medidas cabiveis sejam
tomadas e 0 responsével
penalizado. “N50 podemos
aceitar malandragem. Gente

que recebe dinheiro das

associagfjes para pagar suas

dividas, seus problemas
particulates”.

TERMINAL
RODOVIARIO

Um requerimento
feito pelo vereador Thadeu

Fieszt, foi rejeitado pela
maioria dos vercadores. Esse

requerimento sulicitava um
estudo para a privatiza<;§o do

servigo de limpeza dos

banheiros do terminal
rodoviério, ele n?o foi
aprovado, pelo simples fato de

que com a privatizag?o, as

pessoas teriam que pagar uma

taxa, para pocler utilizé-lo. Isso

foi considerado inviével, pois

jé existem pessous para fazer o

trabalho de limpcza.
NOVOS SUB-PREFEITOS

F oi fe i to um

requerimentopelo vereador
Pedro Barausse. -3 Iespeito (13

criagz?o de uma sub-prefeitura
na localidade de Etambezinho,

que iria abranger as localidades
de: Rio bonito. Campina do

Vargedo, Retire, Prata,
Povinho de S510 Jo?o, Trés

Barras, Taquaral Serrado e

Pinhal, com a emenda de

criag?o de uma sub-prefeitura
no Itaqui. Esse requerimento
também n?o foi aprovado,
devido a alegaq?o de a

prefeitura n?o ter condig?es
financeiras suficientes para

essa iniciativa. A reprova§;2"1o
n50 foi bem aceita pelos
vereadores favoréveis, que
temem pelo erro da maioria.

Requerimentos
aprovados:
Reggerirnento do vereacior
Thadeu Fieszt:

— Envio de oficio é

Cocel, no sentido de solicitar
melhorias na iluminag?o
p?blica da BR 277, no trecho

compreendido entre o Trevo
da Polovi, no Itaqui e 0

Cemitério Santo Angelo, no

Bom Jesus.

Reguerimentos do vereador
Darci Andreassa:

— Ampliaq?o da

Escola localizada na Faxina.
— Ampliagéo da

Escola Jose’ Alexandre
Sévio, com a constmg?o de

mais duas Salas dc aula.

Reguerimento dos

vereadores Darci Andreassa

e Harolde Silva:
- Construgéo de uma

escoia dc médio porte, com

educagz?o infantil e bésica,
no Loteamento Cavalin.

Reguerimentos do vereador

Gerson Gabardo:
— Que seja colocado

manilhas na Av. dos

Expedicionérios, desde 0

Annazém Luiz Longato ate’ a

Garagem. M

- Retirada do entulho
que encontra—se na Rua Rocha
Pombo.

Reguerirnento do vereador Luiz
Fernando Vargas:

— Guardiiio permanente
no Cemitério Municipal.
Requerimento do vereador
Pedro Barausse:

3

- Lombada na Rua José

de Paiva Vidal, no Loteamentcj
Moradias Bom Jesus, bem comb;

sejam instaladas placas de

sinalizag?o no local.

Reguerimento dos vereadoreé
Rau] Negréo. Juarez B. def
Oliveira Thadeu Fieszt Pedro
Barausse e Darci Andreassa:

'

— Que seja designadé
pelo Legislative Municipal;
uma comiss?o composta pm 3

(trés) vereadores, para
acompanhar 0 andamento dq

lnquérito envolvendo o caso

CEPAG. 5
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“N?o devemos
O vereador Pedro Alberto

Q Barausse fez comentérios a

respeito da atuagéo do vereador
Lourival Netzel, na Camara
Municipal. Disse que ele fala

muito em moralidade, mas que
- n?o a executa. Na maioria dos

seus pronunciamentos SO sabe

criticar a atual administrag?o,
; dizendo que n?o esté. vendo nada
5 ser feito. “E ele o que é que esté
* fazendo?”. Disse em algumas

sessbes passadas que 0 prefeito
deve manciar as respostas aos

requerimentos o mais répido
_ possivel, para que os trabalhos. do

Legislative possam caminhar
‘

Como devem e na ?ltima falou que
. as respostas enviadas est?o sendo

'5 sempre as mesmas, com
*

conte?dos vazios. Disse que vai

fazer uso da tribuna, quando for

elogiar e enaltecer uma

administragzéo, o que n?o esté
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titudes de vereador

acontecendo,
reaiizacgio
administragéio.

Pedro disse que nunca
defendeu e que jamais vai
defender 0 que estéx errado. Ele

defende st’) o que esté sendo feito.

E muitas coisas estéo

pois n50 vé

nenhuma da
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g 0 Centro. de Promogzéo

E
‘Agropecuéria - CEPAG, da

?

Prefeitura Municipal de Campo
- : Largo, esté sendo colocado mais
4 ‘uma vez em quest?o pelos

vereadores da C?mara
5 .Municipal. K

,3 Retmspectiva do Cast:

1 Na madrugada do dia 17

de novembro de 1992, teve inicio

I ‘um episédio que ainda n?o teve

?m. Tudo comegou com um
estranho assaltq ao CEPAG. 0
cofre da instituiq?o foi

§ arrmnbado, on melhor, aberto,
"

,pois 0 segredo Iencontrava-se em

«;
- uma gaveta. Dinheiro, cheques

‘r. ,e taldes com foihas assinadas em

branco fdram roubados. A
5 policia foi Eacionada para

investigar o caso e uma
Comiss?o dé Inquérito foi
instalada no dia 25 de novembro,

a pedido do ‘vereador Raul
Negr?o. Em 31 de dezembro do

mesmo ano, qpresidente da

.C§.mara_, Darci Andreassa,
convocou uma sess?o

extraordinéria para apreciar 0

_pa17ecer ?nal da Comiss?o de

falta de quérum. No cnnte?do do

parecer havia uma solicitag?o dc

seguinte.

_ Roubo do CEPAG
j Episédioque Virou

caso depolic iaf'é
llembrado na C’:€‘1f1i%}1%ara

.‘ ‘wx
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Inquérito, que néo aconteceu pot

continuidade da CE], com prams
‘mais dilatados na legislatura

‘

T-eye inicio um novo
M

_ano enadafoi feito. Os assuntos
foram s’eindo"'a-diados para
semanas?neses e até anos'

seguintes, e o que se viu, foi 0

adiamento das conclusées‘
'

Neste ano:, o caso foi
citado em uma das sessées pelo

vereador Darci Andreassa, mas

n?o houve repéréuss?o, pois a

minoria dos vereadores esteve

presente.
'

Na ?ltima segunda»
feira (11), o presidente da

C?mara Municipal, Raul
Negr?o e os vereadores Juarez
Butture de Oliveira,-Thadeu
Fieszt, Pedro Barausse e Darci
Andreassa, fizeram um

requerimento para que seja
designada uma Comiss?o
Especial, composta pol’ trés

vereadores, para acompanhar 0

andamento
do inquérito
envolvendo
0 CEPAG.
Acham que
esse caso
deve ser
resolvido. 0.

rnais breve
p 0 s s i v e 1 ,

pois trata-se
de interesses

‘:1

que envoivem a cidade e que a -

populagao
solucionado. ~

Esse caso jé esté

I-pareciddcom um rodizio de

pizza, pois passou PM vérias

-situag?es ie ‘legislaturas e nada

foi féito; Espera-se que o seu

final M.e'ste;ja br'eMve, pois
'
toda

precisa .ver

pizza uma ‘hora acaba e toda .

novela tém o seu ?nal, por mais

que seja triste..

Vereador Pedro Barausse
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...A._4~.acontecendo, sé ele é que n?o vé.

Compkmentou dizendo que néio

séo mais criangas e sabem muito
hem o que é certo e o que é errado.
Para ele o que prevalece é a

transparéncia na administracio
Quando Lourival fala dos

“foguetes", diz que a cidade esté

TLPoLiT1cA

sdo comentadas na Cfimara"
tapar 0 sol com a peneira. O que devemos fazer éparar com as demagogias”.

se tornando a “cidade dos

foguetérios", pois para tudo se

estoura fogos, em inauguracpées e

principalmeme para coisas banais.
Pedro complemema dizendo que

0 Parque da Lagoa foi inaugurado
as pressas, e também contou com

“foguetério”. Mas nesse caso é

diferente, pois 0 parque foi

inaugurado sem condig?es
nenhuma e que precisa urgente da

formac?o de uma Comiss?o
Especial, para que seja estudado
e melhorado.

“N50 adianta falar na

Campo Largo, 1.5 de agosto de 19.97 -
Pég.i_‘n_a
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Vereador Lmtrivm’ Netzel

incompeténcia dos outros, pois os

que pregam a moral nsio fazem
nada e envergonham a cidade,
mostrando de quem é a real
incompeténcia", disse Pedro.
Para fmalizar, a?rmou que vai

fazer tudo 0 que far possivel para
mosatrar a realidade que esté

acontecendo no Legislative.
Muitos querem que ele se tome

forte, mas nada fazem para
melhoré-lo. A assim chamada
oposig?o “néo se assusta com buia

de cesto”, mas nada faz para com

que a “buia” sirva para elogiar 6

I150 para criticar.

Vereador denuncia
irregularidadesna UCLAM
A Uni?o Campolarguense

das Associag?es de Moradores —

UCLAM, foi criada no ano

passado para organizar e orientar
as associacées de moradores do

municipio. Em 25 de maio de

1996, Nilson Pereira, que presidia
a Associag?o de Moradores da

Ferraria, foi eleito presidente da

inseituicg?o. A chapa Resgate da

Cidadania foi a {mica inscrita,
Recebendo a unanimidade de

votes, 21 nova diretoria permanece
por dois anos no cargo, ou seja, ate’

98.

Na época, Nilson disse

que os' objetivos de sua gest?o
estavam ligados com os problemas
enfrentados pelas associaq?es.

Cerca de um ano depois,
0 vereador Pedro Barausse, que
havia lutado pela criag?o e

funcionarnento da UCLAM, faz

uso da Cémara Municipal para
denunciar a entidade em quest?o.

Segundo Pedro, é

inadimissivel aceitar uma pessoa
Como presidents de uma entidade,

quando ela vende os méveis que

recebe dc outras instiuic?es para
lojas de méveis usados, pensando
em utilizar 0 dinheiro para
beneficio préprio. O vereador

19 de Agosto - Dia
Costuma-se considerar 0

dia 19 de agosto de 1839 come 0

dia do nascimento da fotogra?a,

pois nessa data foi revelada a

invengéo do daguerreétipo por
Louis-Jacques—Mande' Daguerre,
gragas a estudos e pesquisas
iniciadas anteriormente.

Comewu-se a conhecer a

fotografia em 1826, quando
Joseph Nicéphore Niépce realizou
a primeira fotogra?a do mundo,
utilizando uma c?mara escura,
onde havia a exposig?o de uma

placa de estanho sensibilizada
com betume da Judéia.

Em I838, Wheatstone
demonstra seu aparelho
estereétipo (visor para produzir
efeitos tridimensionais durante a

observag?o) para a Royai Society.
Em I839, Hippolyte

Bayard realiza em 24 de junho a

primeira exposiq?o de fotogra?as
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solicitou a0 presidente Ram
Negr?o que tome providéncias
quanta a isso, pois existem provas

que comprometemNilson Pereira.
Os documentos que ccntém tais

provas jé estfao na m?o da

Comiss?o Juridica que vai

ievantar a verdade, para que se

possa punir os cuipados.
Barausse comentou 3

respeito de um computador que a

do mundo (positive direto sobre

papel). Ainda em 1839. William
Henry Fox Taibot, descreve sua

invengtao da fotogra?a (processo
negativo~p0sitiv0). mas S6 at

patenteia em 1841.

N0 Brasil :1 fotogmfia
passa a ser empregada a partir de

1840, quando Louis Compte

MarildadoRocioPianaro
Psicéloga

:fRua Vereador Arlindo Chemin, 50/224

Campo Largo - Parana’: Fone: 976-0017

Mundial

iaastituigfm recebeu, e que
'

clesalpareceu. “Com cencza também
foi vendidd‘. Para ele. as associacées
de bairms. devem tomar
conhecimento do que esté

acontecendo, pois 0 dinheiro que elas

dém é. UCLAM, com certeza estal

sendo utilizado para pagar contas do

atual presidents. “Isso é uma coisa

que jamais deve acontecer. As

associac?es devem sex‘ ajudadas e

.._, J
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EsQUADRIAS
RIGONI

1150 exploradas. E uma brincadeira
de mau gosto".

0 vereador concluiu
dizendo que agora deve-se ?scalizar
com mais rigor tudo 0 que o

presidents Nilson Pereim faz, para

que 0 caso seja solucionado e as

associag?es tenham o merecido
valor, pois é por meio delas que se

sabe os problemas de cada
localidade.

Fotogra?a
introduz o daguerreétipo, fazendo

demonstraq?es. A partir de ent?o,

daguerreétipos foram colocados 2‘:

Vanda.
Com 0 decorrer desses

158 anos, a fotogra?a e suas

técnécas de obteng?o foram sendo

aperfeigoadas e daqui para frente,
com certeza, vai se tomando mais

simples 0 processo fotogré?co.
A fotografia pode ser

considerada uma arte, pois
embe!eza os olhos daqueies que a

véem com a alma.
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